

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 01 de Abril de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+El Papa sufre infarto.**

+CIUDAD DEL VATICANO.- El Papa se encontraba en estado crítico la mañana de hoy viernes después de tener un paro cardíaco y una septicemia, anunció el portavoz del Vaticano, Joaquín Navarro Valls.

**+Debate religioso se calienta.**

+Centralizar todo en el “calvario” del Papa, deja en segundo plano el mensaje de Cristo, dice crítico.

**+Potencial energético está desperdiciado.**

+Nicaragua tiene capacidad para eliminar la alta dependencia del petróleo.

#### El Nuevo Diario

**+El Papa agoniza.**

+ Infección urinaria, baja tensión arterial y fiebre hacen prever desenlace fatal.

+ Cuadro clínico se agrega al padecimiento de Parkinson y una serie de crisis respiratorias.

**+“No mueven ni a los vecinos de su cuadra”.**

+Red de Defensa del Consumidor reacciona señalando que ya están listos en los barrios para actuar contra los tres córdobas.

**+ALMA suspende el cobro mancomunado.**

+ Decidieron ajustarse a la ley, lo cual es satisfactorio.

+ END se hizo eco de las protestas de los ciudadanos, y se revirtió la medida.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 2 -

CARICATURAS

LA PRENSA



EI NUEVO DIARIO





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 3 -

### Editorial

#### **+La crisis energética.**

En la Cumbre Centroamericana que tendrá lugar hoy en Honduras, los presidentes del área discutirán sobre la crisis energética y se espera que adopten medidas apropiadas para hacerle frente al problema, al menos de manera paliativa.

En Nicaragua desde hace muchos años se viene hablando de diversificar las fuentes energéticas, de poner fin por lo menos parcialmente a la agobiante dependencia del petróleo cuyo precio es impuesto a su capricho por los gobernantes de los países petroleros. Inclusive existe desde hace varios años, en la Asamblea Nacional, en espera de aprobación, un proyecto de ley para incentivar la inversión nacional y extranjera en la generación de energía de fuentes alternativas.

Pero no es restringiendo la actividad productiva que se puede resolver y ni siquiera aliviar la crisis energética. Como tampoco se resuelve imponiendo racionamientos y controles de precios. El Gobierno, sólo o en el marco de una acción conjunta centroamericana, tiene que buscar y encontrar soluciones apropiadas que garanticen el progreso del país y no el retroceso hacia los racionamientos y las tinieblas de un pasado que no muy lejano todavía.

### Opinión

#### La Prensa

#### **No cabe esa amnistía. (Orlando N. Bonilla)**

Me causa mucha pena oír decir a supuestos líderes políticos que para que haya paz y tranquilidad en el país debe de haber amnistía o perdón para el reo Arnoldo Alemán.

¡Qué mentes más retorcidas y cínicas! Estos señores y señoras dicen lo anterior no porque sean ignorantes o no letrados, ya que casi todos tienen suficiente educación para ser diputados, magistrados, jueces u otros cargos similares. No sé qué los inclina a opinar de esa manera ya que muchos de ellos tienen buen intelecto y comodidad económica para vivir confortablemente y no necesitan de ese puesto para vivir tranquilos sin que su conciencia los ultraje. Otros posiblemente nunca encontrarán otro puesto igual, por su incapacidad intelectual, o porque simplemente no quieren trabajar y ese es el mejor puesto para ganar mucho y trabajar poco. ¿Qué opinan sus familiares y amigos? ¿qué les dicen en las reuniones sociales a las que atienden? ¿cómo se sienten al ser cuestionados? ¿por qué públicamente dicen con toda la seriedad que pueden recopilar en sus caras que Alemán es un reo político y su encarcelamiento se debe meramente a acciones relacionadas con la política?

Si don Arnoldo realmente desea paz y bienestar para Nicaragua debe orientar a sus más fieles y cercanos voceros que en su interior saben los males que ha hecho, y sin necesidad de incriminarse aun más a sí mismo, que lo dejen tranquilo en El Chile, ya que reconoce que estar ahí no es una cárcel desagradable y



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora : 03:51**

**PAG - 4 -**

tiene prerrogativas que muchos ciudadanos nicaragüenses que no están presos desearían tener, tales como comida en abundancia todo el tiempo, finos licores, visitas alegres de sus amigos, casa elegante con extensos y bien cuidados jardines, suficiente terreno para dedicarse a la pequeña agricultura, jueces que le autorizan salidas cuando la solicita, una familia que lo quiere incluyendo a una esposa con visita conyugal permanente y para colmo con guardas que lo cuidan y velan por su seguridad sin tener que pagarles un sólo centavo. No dudo que él estaría tranquilo sin inmiscuirse en política, la cual es una profesión nueva para él de los últimos quince años, ya que los anteriores 25 ó 30 años trabajó en otro ramo.

Por el lado de don Daniel ya es tiempo que le traslade la antorcha a otros. Si en sus discursos dice que él vive sólo para una Nicaragua mejor entonces que cumpla su promesa y se jubile al confort de su mansión y goce de los placeres de nuevo rico y el país definitivamente será mejor. Su ahora arcaico discurso por la mejoría de la vida de los pobres, que por muy poco tiempo sonó que lo decía con sinceridad, se desvirtuó muy pronto al trasladarse a vivir en una mansión que hasta ahora 25 años después todavía habita, además de haber gozado de todos los placeres sensuales y sibaritas que el poder otorga. Por favor, señor Ortega, jubílese y visite de vez en cuando a su amigo de El Chile para platicar del engaño que hicieron al pueblo nicaragüense haciéndole creer que alguna vez fueron enemigos políticos.

### **Proyectos, no sólo rostros en la política nicaragüense. Gustavo Hernández García**

Es prácticamente una costumbre que en Nicaragua asomen cada cierto tiempo los rostros, pero no los proyectos. La actualidad política está llenándose de figuras que son publicitadas con gran relevancia por los medios de comunicación escritos, hablados y televisados. La contienda está enmarcada otra vez en el mercadeo de líderes que representan distintos colores, tendencias y agrupaciones, sin que los discursos de los personajes expliquen a la ciudadanía cuál es la propuesta concreta para mejorar nuestro país. Otra vez está predominando la prédica emotiva, la arenga política y la movilización social para que la población apoye a ciertas personas.

Como van las cosas los rostros volverán a predominar sobre los proyectos. La población irá tomando partido por el deslumbramiento de las campañas y no por la toma de decisiones informada y, de seguro, se llegará a tener el antecedente histórico, si es que no se tiene ya, de favorecer en su momento a Mengano, porque es más elegante que Zutano, o a Perencejo, porque es buen orador y más guapo que Fulano.

### **El Nuevo Diario**

#### **Juego político con visas. Joanne Mariner**

La lista de los escritores extranjeros, artistas e intelectuales que, de un tiempo a otro, les han sido denegadas la entrada a Estados Unidos por razones ideológicas, es larga. Eso incluye al novelista inglés Graham Greene, el dramaturgo italiano Dario Fo y el actor francés Yves Montand, así como muchos ganadores de premios nobel.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 5 -

Las reformas a la ley de inmigración en Estados Unidos pasadas a fines de 1980 e inicios de 1990, que eran parte de la campaña "Comercio libre de ideas", se hicieron para acabar con la práctica de negaciones de visado basados en ideologías. Los extranjeros podrían ser excluidos de entrar a EU debido a sus actos peligrosos, pero no debido a sus ideas de amenazas.

Desafortunadamente, parece que el uso de los límites ideológicos ha sido revivido. El más reciente caso es el de Dora María Téllez, una historiadora nicaragüense y antigua militante sandinista, quien ha sido excluida de entrar a Estados Unidos porque supuestamente está envuelta en actos terroristas.

Toto Constant vive en Queens, Nueva York, en un lugar que Dora María Téllez no podrá visitar. Un esfuerzo sincero para proteger a los americanos de extranjeros propensos a la violencia, contemplaría ver eso antes que preocuparse por ella.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Se recrudece la pugna legal entre los poderes.(Pág. 3 A)**

+Mientras el Gobierno habla hasta de usar la Fuerza Pública, el Legislativo advierte que defenderá la Constitución de cualquier manera.

+Acusan a Bolaños de no enviar a la Asamblea reformas a la CCJ.

##### **+Admiten que CSJ no pagó a la CCJ (Pág. 3 A)**

+El diputado Wilfredo Navarro justificó ayer que la Corte Suprema de Justicia (CSJ) no haya transferido los fondos que el Presupuesto General de la República destina a la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) dentro de su presupuesto, institución que el parlamentario considera es la única legalmente facultada para transferir dinero a la Corte regional.

##### **+Bolaños solicita destruir Sam-7. (Pág. 3 A)**

+El presidente Enrique Bolaños envió este jueves a la primera secretaría del parlamento, una iniciativa de ley para autorizar la destrucción de 651 cohetes antiaéreos portátiles, conocidos como Sam-7, del inventario del Ejército de Nicaragua.

##### **+Temen fraude en el 2006. (Pág. 3 A)**

+El grupo cívico Ética y Transparencia se mostró alarmado por la posibilidad de que ochenta mil nicaragüenses se vean impedidos de votar en las elecciones del año 2006.

##### **+Bolaños lleva plan de ahorro energético. (Pág. 5 A)**

+El presidente Enrique Bolaños propondrá hoy a sus homólogos centroamericanos, una interconexión regional de cara a controlar los costos en los precios de energía, pero además intentará alentar a medidas de ahorro, de revisión de impuestos y de costos.

##### **+Fantasmas cobran salarios en MECD. (Pág. 5 A)**

+El censo de maestros que inició la Asociación Nacional de Educadores de Nicaragua (ANDEN) y el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD) empieza a revelar que existen maestros y personal fantasma en diferentes centros educativos y delegaciones a nivel nacional, lo que perjudica el ya insuficiente presupuesto.

##### **+Exportaciones que amenazan. (Pág. 7 A)**

+Exportaciones no registradas ponen en riesgo la imagen de Nicaragua.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 6 -

+La imagen del país es uno de los patrimonios que más se debe proteger.

### El Nuevo Diario

#### **+Ética y Transparencia advierte fraude electoral. (Pág. 3 A)**

+ Dicen que los problemas de cedulación, falta de primaria, no reformar Ley Electoral y partidización del CSE, son algunas de las causas de ese temor.

+Según Roberto Courtney, están dadas las condiciones para despojar del triunfo electoral a una eventual tercera fuerza.

#### **+Rechazan reducir cobro por placas. (Pág. 4 A)**

+ Comisionado Roque dice que de prosperar reforma a la Ley de Tránsito, tendrán que cerrar la Academia de Policía y colapsará la flota vehicular de la Policía.

+ Diputados presentaron ayer la propuesta de reducir cobro por cambio de placas a 210 y 125 córdobas.

+Oficialmente, cambio de placa inicia el próximo lunes.

#### **+PC pospone convención. (Pág. 4 A)**

+ Atendiendo demanda de corrientes internas.

#### **+Otra acusación contra ex alcalde Herty Lewites. (Pág. 4 A)**

+ Mientras el juez séptimo de juicio, Octavio Roths Schuh, no dio lugar a la recusación promovida contra el Juez Penal de Audiencias, Tomás Eduardo Cortez, ayer se promovió una nueva acusación contra el ex alcalde Herty Lewites.

#### **+Un rabí en Nicaragua. (Pág. 5 A)**

+“Los líderes del país están haciendo cosas indebidas, hay mucha brujería, maldiciones, como que han vendido la nación de Nicaragua al Chamuco (Diablo)”.

+Por eso es bueno sonar las trompetas de carnero para derrumbar las nuevas murallas de Jericó, exhorta

+ Cuando abandonó el judaísmo, su papá le dijo: “Mirá, hijo, estás arruinado, estás acabado, y ahora quiere levantar la primera sinagoga judía en Nicaragua y lamenta que la anterior haya terminado en casa de entierro.

#### **+Cardenal seguirá de “hombre fuerte”. (Pág. 7 A)**

+Representantes de diversos sectores de la Iglesia Evangélica ponderaron la labor del cardenal Miguel Obando y Bravo como positiva, y lo señalaron como un hombre que estimuló la paz y el diálogo, aunque también criticaron su intromisión en la política y el silencio eclesiástico ante célebres casos de corrupción.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

#### **Canal CDNN**

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Azucena Castillo (Ministro del MIFIC) / Alvaro Robelo (Abogado)

Temas: El CAFTA/ Resolución de la CCJ

Robelo manifestó que la CCJ ha sido prostituida por los mismos Presidentes que no acatan las sentencias o sacan sentencias comprometidas y también porque los diputados lo ratifican sin percatarse que dicha corte tiene roces con la Constitución.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:51

PAG - 7 -

### Canal CDNN

Programa: **Problemática Nacional**

Conductor: Leonardo Torres

Invitado: Agustín Jarquín (Diputado del FSLN)

Tema: Problemática del Transporte

Jarquín aseguró que el Gobierno desde más de un mes tiene un plan de emergencia ante el aumento en el precio del petróleo, pero hasta ahora no se ha tomado ninguna medida al respecto.

### Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Conductora: Georgina Lupiac

Invitado: Ing. Roberto Duarte (Ex Secretario de Comunicación Social del Gobierno de Arnoldo Alemán)

Tema: Sobreseimiento en el caso del Ing. Duarte

### NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Deterioro de la salud del Papa Juan Pablo II (**Todos los canales y CNN**)

+El diputado Edwin Castro, expresó que dolosamente el Canciller y el Gobierno de Nicaragua compraron la sentencia de la CCJ, "cuya sentencia es absurda, ilegal e inmoral". Wilfredo Navarro indicó que previo al fallo de la CCJ la Cancillería "apoyo" a la dicha Corte con 600 mil dólares a los magistrados, lo cual en el derecho común eso se llama prevaricato y cohecho, lo cual tiene sanciones penales. (**Multinoticias, Canal 4**)

+Líderes evangélicos del Centro Intereclesial de Estudios Teológicos y Sociales se pronunciaron para exigir al Presidente Bolaños que cumpla con las promesas de campaña. (**Noticias 12, Canal 12**)

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua